

Fecha 24.06.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------



Poder Judicial Federal pone énfasis en los casos de patentes farmacéuticas

■ Una de las principales razones que impiden a firmas internacionales invertir en innovación y desarrollo en México es la violación al sistema de derechos de propiedad intelectual.

Según cifras del Banco Mundial, 47% de las empresas internacionales que llegan a nuestro país no invierten en innovación y desarrollo por falta de seguridad en la propiedad intelectual.

Una de las principales razones que la impiden en México son las violaciones al sistema de derechos de propiedad intelectual, las cuales cuestan al gobierno 2,600 millones de pesos al año.

Lo anterior implica una cifra superior a los recursos destinados al Sistema Nacional de Investigadores en el presente año y cuyo gasto será de 2 mil 205 millones de pesos.

En cuanto a los fármacos, la importancia del tema radica en que, de no respetarse las patentes, se estaría inhibiendo la capacidad y voluntad investigadora de las grandes farmacéuticas.

Éstas invierten alrededor de mil millones de dólares en el desarrollo de cada medicamento sin tener la certeza de que su producto, tras 10 o 15 años de investigación, se pondrán finalmente a disposición de los pacientes.

Si se toman en cuenta tales tiempos y costos, se deduce que

un elemento fundamental para asegurar la rentabilidad de la industria es un adecuado marco jurídico que garantice el respeto a las patentes.

Pero además de las patentes está la protección de datos, que tampoco escapa que durante un periodo establecido por la ley aparezcan copias que pulvericen el mercado.

Ante ese panorama el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, que preside **Francisco Cuevas Godínez**, puso en funcionamiento una nueva Sala Regional en Materia de Propiedad Intelectual.

Dicha instancia se dedicará a dirimir en forma especializada este tipo de casos de protección de derechos, en los que la industria farmacéutica tiene mucha tela que cortar.

Asimismo, el tribunal realizó recientemente el seminario "Propiedad Intelectual y Temas Selectos Farmacéuticos", en el que participan los miembros de la AMIIF, que preside **Jaime Pira**.

Se tiene la seguridad de que el respeto a la propiedad intelectual en los medicamentos es un tema sensible, puesto que estamos hablando de sustancias innovadoras que si son co-

piadas indebidamente generan altos riesgos.

Banobras firma

Será esta misma semana cuando se suscriba el primer paquete de créditos para OHL, que lleva aquí **José Andrés de Oteyza**, donde Banobras funge como líder de un sindicato de bancos. Será por un monto de 6 mil 500 millones de pesos, recursos que se destinará principalmente al Circuito Exterior Mexiquense. Participan Santander, de **Marcos Martínez**, y Banorte, de **Alejandro Valenzuela**, amén del Instituto de Crédito Oficial, que preside **Aurelio Martínez**, instancia del gobierno de España, y por supuesto el banco a cargo de **Alonso García Tamés**. Queda pendiente un segundo paquete de unos 4 mil millones.

Avalan Interjet

Ayer hubo reunión en Bancomext y el equipo del director adjunto, **Anthony McCarthy**, aprobó en comité el primer crédito del paquete destinado a las aerolíneas anunciado el 11 de mayo. Como se esperaba fue para Interjet, de

Miguel Alemán, por 300 millones de pesos. En los próximos días se analizará el de Aeromar, de **Kvi Katz**, que al final será por 50 millones de pesos. La empresa dirigida por **Ami Lindenberg** había ofrecido



Fecha 24.06.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

tres aviones pero la institución los rechazó. Descarte a Volaris como beneficiario del plan. La aerolínea de **Pedro Aspe** ya descartó la opción de la banca de desarrollo. Se fundeará fuera.

MexLub libra

Pues nada, que Mexicana de Lubricantes aplicó desde hace tres años una reestructura operativa a través de consultores externos para revertir la racha negativa en cuanto a utilidades. Nos dicen que la firma de **Salvador Martínez Garza** logró desde 2007 balances de resultados favorables, lo que le reportó utilidades a Pemex y a la misma empresa. Esta situación ya es conocida por las huestes de **Jesús Reyes Heróles** y por la firma que realiza el avalúo en el proceso donde se recomprará el paquete de 51%.

Renault alista

Le decíamos hace unos días que Renault, que dirige **Olivier Murget**, se acercó al mismo Bancomext de **Héctor Rangel** para solicitar un préstamo. Los recursos serían para reherramentar la planta de Nissan de Aguascalientes, donde la firma quiere iniciar la producción de un nuevo modelo que sustituirá en 2010 al Clío. La novedad es que sería un Sedan, que a diferencia de los *hachtback* tienen cajuela muy pequeña. La idea es entrar al segmento del Tsuru y Platina.

Velas obtiene

El que ya tiene autorizada una línea del Bancomext es el Grand Velas. Son 30 millones de dólares para crecer de 378 a 490 suites su complejo de la Riviera Maya. La empresa de **Eduardo Vela** se va recuperando tras los embates de la influenza. El lunes cerró con una ocupación de 40%. Mucho ayudó una convención de Coca-Cola, que preside **Brian Smith**, y que ocupó 430 suites. Ese mismo lunes toda la rivierra

reportó una ocupación de 43%, contra 84% del año pasado.

ABA en Berlín

Los que también se solidarizaron con los hoteleros, pero alemanes, fueron los de ABA Seguros. Del 16 al 19 de junio los muchachos que dirige **Alejandro González** se fueron a promover el turismo a Berlín, donde se llevaron a sus vendedores estrella a celebrar una convención. Es lamentable que la aseguradora con base en Monterrey y que preside **Ronald Judd Alexander**, se vaya a gastar el dinero tan lejos cuando aquí hay cientos de empleos que se pierden en el sector.

Va Benavides

Fíjese que AstraZeneca y Farmacias Guadalajara están terminando de negociar y todo indica que la segunda, propiedad de **Francisco Arroyo**, sí va aceptar el nuevo esquema de distribución del laboratorio que preside **Ricardo Álvarez-Tostado**. Por lo que hace a farmacias Benavides, que encabeza **Fernando Benavides**, no tiene objeción en tratar directamente con Fármacos Especializados, de **Tony Pérez**, conducto que asignó la firma de origen inglés.

Cofetel asume

Está aquí el presidente de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, **Hamadoum Toure**. Participó en el Primer Encuentro de Conectividad que organizó la SCT ayer en Guadalajara. Fue una buena oportunidad para la Cofetel, que vía los comisionados **José Luis Peralta** y **Gonzalo Martínez Pous**, pudieron intercambiar puntos de vista respecto del desarrollo del sector. Simplemente el próximo año esa unión se registrará bajo una nueva constitución.

El Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa creó una nueva Sala Regional en Materia de Propiedad Intelectual.